
第 5 回 舞鶴市西市民プラザの運営方針に関する意見交換会 実施報告 

(西市民プラザの未来を話し合う井戸端会議) 

 

1 開催日時 ： 令和 7 年 3 月 18 日(火) 午後 6 時 30 分から午後 8 時 45 分まで 

2 開催場所 ： 西市民プラザ 集会室 

3 参加者 ： 12 名(うち市職員 3 名) 

4 傍聴者 ： 6 名 

5 内容  

(1) テーマ ： まとめと試み「西市民プラザの運営の方向性をまとめよう。」 

(2) 内 容 ： 

  ・ 西市民プラザ運営の方向性をまとめよう 

   ① 今までのふりかえりとたたき案の提案 

   ② 指針案をブラッシュアップしよう 

 ・ 西市民プラザを使い倒そう！ 

   〜１年間の活動アイデアをいっぱい出そう 

  ① 今後のスケジュール 

  ② 活動計画をつくろう！ 

 ・ ふりかえり〜今日の気づきの共有〜 

6 ファシリテーター ： 谷口 知弘氏(福知山公立大学 地域経営学部 教授) 

 

 この会議は、多世代が集まって意見を交換するだけでなく、西市民プラザがどのような

目的で建てられたのか、市民活動の場の意味や価値などを他地域の先進事例等を参考に学

び、その学びから得た気づきを共有しながら西市民プラザの今後の運営方針について参加

者同士で話し合うことを目的としています。 

 最終回の第 5 回は、これまでの意見交換会で出た意見をみんなでより良いものにするた

め、第４回で出た意見を元にグループごとに自身の思いとの相違や漏れがないか確認し、

参加者全員でブラッシュアップし、西市民プラザの運営方針としました。 

 さらに、この意見交換会が終わった後もこのメンバーで取り組んでいけそうなことを１

年間の活動計画として考え、ちゃった弁講座、高齢者限定の婚活、伝統継承を通じた探求

授業など多くのアイデアが出ました。 

 この意見交換会は今回で終了しますが、今後も西市民プラザが誰でもつどい、交流でき

る拠点施設となるよう、皆さんと一緒に取り組んでいきます。  



【会議の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 5 回 参加者の感想（抜粋） 

・ みんなが”こんなことをしたい”と恥ずかしがらず素直に話せて楽しかっ   

た。その「やりたい」を叶えることができる団体や人であろうと思った。 

・  「出会いのプラットフォーム」としてのプラザが印象的だった。 

・ 参加者から色んなアイデアが出て楽しかった。 

・ 舞鶴愛をつくろう！ 

・ 「ゆるくつながる」という言葉が舞鶴で必要な言葉だと思った。 

・ 今日も楽しくノリよく話し合えた。包摂の視点を共有できたことがとても良か

った。 

・ 活発な意見が出て市民プラザを含め舞鶴への思いや人とのつながりを大切  

にしたいと思う人が多くいると感じた。 

・ 方向性はみんな一緒だと感じた。 

・ これまでの最終意見が聞けて大変良かった。 

全 5 回の会議を通した参加者の感想（抜粋） 

 

・ インプットとアウトプットのバランスが Goodだった。 

・ やはり色んな人が集まって意見を交換し合うことが場の活性化や“今より良く

なる”という希望に繋がることが実感できた。 

・ 会議ごとにグループのメンバーが変わり、色んな考えの人と会え、新しく会議

をしているようで良かった。 

・ 回を重ねることで気持ちが繋がることを実感した。 

・ 所属団体の PRができたことや、関われるご縁をいただけて嬉しかった。 

・ 色々意見があるが、参加者は良い人で舞鶴が好きな人。良い未来があるのかな 

と思った。 

・ 舞鶴の中でのつながりが増え、色んなことにチャレンジできる環境が整います

ように。 

・ 多くの人に関わってもらわなければ本当に「地域への愛着」言い換えれば「舞

鶴愛」を育むことはできない。ここに参加したことでできたご縁が今度生かせそ

うだと思ったことが一番大きな収穫だった。 

・ 西市民プラザが「変わった」と思えるような施設になることを願っている。 

できることは今後も協力する。 

・ 管理者が変わっても西市民プラザが変わる 

ことなく地域の中での話し合いが継続されます 

ように。 


